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宝塚市まちづくり協議会代表者交流会（平成 30年度・第 10回）議事概要  
日  時  平成 31年 2月 13日（水）14：00～16：00 

 

場  所  市役所 3階 3-3会議室 

 

出席者   仁川まちづくり協議会 綿 昭人会長 

宝塚市高司小学校区まちづくり協議会 平石 美佐子会長 

宝塚市光明地域まちづくり協議会 田村 幸雄会長 

宝塚市末成小学校地域まちづくり協議会 加藤 富三会長 

宝塚市西山まちづくり協議会 久保田 洋一会長 

まちづくり協議会コミュニティ末広 豊田 茂男代表 

宝塚第一小学校区まちづくり協議会 中谷 修会長 

逆瀬台小学校区まちづくり協議会 中村 一雄会長 

宝塚市すみれガ丘小学校区まちづくり協議会 川上 操代表 

宝塚小学校区まちづくり協議会 喜多 毅会長 

売布小学校区まちづくり協議会 上田 紘夫会長 

小浜小学校区まちづくり協議会 藤本 真砂子会長 

宝塚市美座地域まちづくり協議会 梅村 諭代表 

安倉地区まちづくり協議会 岡本 康夫会長 

宝塚市長尾地区まちづくり協議会 久保田 久男会長 

中山台コミュニティ 畑中 康治会長 

宝塚市山本山手地区まちづくり協議会 （代理）保田 佳代子事務局長 

宝塚市長尾台小学校区まちづくり協議会 松原 孝彦会長 

宝塚市西谷地区まちづくり協議会 （代理）二井 久和副会長 

市民交流部 古家部長、上田室長、新城課長 

市民協働推進課 吉岡課長、山田係長 他 

兵庫県河川砂防課 宇都課長、片平 

公園河川課 雑賀係長 

宝塚市社会福祉法人連絡協議会 溝口、松村、古結 

      関西総合研究所 宮本 他 

      ＯＭ環境計画研究所 大森 他 

宝塚ＮＰＯセンター 馬越 

傍聴 10人 

 

議事概要（要旨）  

 

１ まちづくり協議会代表者交流会議事概要への代表者名の記載について 

  市民協働推進課より、同記載について検討をお願いした。検討の結果、同議事概要「出席

者」欄に、出席したまちづくり協議会の名称、代表者の氏名及び役職を記載すること、また、

代理出席の場合は、代理者の氏名及び役職を記載することとなった。 

 

２ 宝塚市まちづくり協議会代表者交流会（平成 30年度・第 8回）ワークショップのまとめ

及び同交流会（平成 30年度・第 9回）議事概要の確認 

  各まちづくり協議会代表者により、宝塚市まちづくり協議会代表者交流会（平成 30年度・

第 8回）ワークショップまとめ及び同交流会（平成 30年度・第 9回）議事概要の確認が行

われ、ホームページへの公開が承認された。なお、以下の点について修正があった。 

 【修正点】 

＜第 9回議事概要＞ 
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 2ページ 35行目（【すえなり】の 1点目） 

 ⇒「見直し部会」を「見直し委員会」に修正。 

 出席者欄 

 ⇒上記１の決定に沿って修正。 

 

３ 地域ごとのまちづくり計画の見直しについて 

 (1) 計画の取組状況・予定等の報告 

 【中山台】 

 アンケートが完成。2/10締切。回収率は 10％。現在はまとめ作業中。 

 元々の計画の内容にについて復習を兼ねて共有している。 

 【小浜】 

 アンケート集計終了し、現在はまとめ作業中。 

 アンケートの取扱い方法について、見直し会議に参加しているメンバーに対して改め

て周知予定。 

 【すみれ】 

 1月末にアンケート回収終了し、現在はまとめ作業中。 

 2月末にプロジェクト会議を実施予定。 

 【宝小】 

 アンケートを小学生、中学生、商店会に実施。商店会の回収率は 50％。 

 商店会のアンケートに基づき、商店の方との交流会を実施。 

 今後は今まで出てきた意見をブラッシュアップすることに時間をかけていく。 

 【すえなり】 

 1/10に小学生とのまち歩きを行い、その当日に小学校 5・6年生にアンケートを実施。

集計結果は学校にまとめてもらったものを頂いている。 

 2/2に第 1分科会を開催。現行の計画から残すもの、削るもの、作り直して表現を変え

るものの選択をした。3/2の第一分科会では、白地図を使用し、現行の計画に記載され

ている場所を特定する予定。 

 2/24に第 2分科会を開催予定。 

 【光明】 

 小学校 5･6年生のアンケートを 1月に実施。回収も完了し、現在処理中。 

 地域の自治会とマンション管理組合に対するアンケートについては、2月末までに回収

予定。 

 自治会やマンション管理組合との話し合いの場を設ける予定。 

 【西山】 

 1/27開催の第 5回の策定委員会において、アンケート結果の報告、目次案の提示、ま

ち歩きの結果をまとめたマップを提示し、話し合いを行った。 

 2/24 開催予定の次回策定委員会においては、具体的な取り組みについて掘り下げるた

め、福祉と子育て支援について話し合いをする予定。 

 【売布】 

 1/7の役員会にて、「こんな暮らしがしたい、売布がこんなまちになったらいいのに」

というようなテーマで役員同士で話し合いを行った。 

 2/23 にネットワーク会議を実施予定。テーマは「このまちのいいところ、気になると

ころ」。 

 3月に、アンケートの内容やネットワーク会議で整理された内容について各部会で意見

交換を行う予定。4月には新メンバーによる検討会も実施していきたい。 

 【ひばり】 

 アンケート回収率は全体で約 30％ぐらい。 

 3/23に全体的なまとめを実施し、今後はそれを各部会に分けていこうとしている。 

 地域性を考慮して検討を進めていく。 

 【安倉】 
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 安倉の未来を考える会の中で取ったアンケートのまとめをコンサルにお願いしている

ところ。 

 多方面の意見を集約したものを作ろうという意識は深まってきている。 

 【山本山手】 

 実行委員会では、アンケートを基に、次の計画に入れるべき課題をカテゴリー別に選

別する作業を開始。アンケートで圧倒的に意見の多かった交通問題と防災から作業を

始める予定。 

 3月からまち歩きを開始予定。宝塚市に住み始めて数年のメンバーが多いため、アンケ

ートの自由回答の内容を精査するためにもまち歩きが必要という意見があり、実施す

ることとなった。 

 【ゆずり葉】 

 計画の原案を全住民に配布する予定。 

 今後は統一フォーマットの記載について考えていく。 

 高齢化率が約 45％のため、地域活動に対する何らかの対応が必要と考えている。 

 【一小】 

 1 月まではプロジェクトチームのコアメンバーでアンケートや座談会等進めてきたが、

2月からは部会長中心にまちづくり計画作成を進めていき、役員会でバックアップして

いく形を取る。 

 プロジェクトチームの今後の役割について、2/18に話し合いを行う予定。 

 【長尾】 

 アンケート結果を各部会に振り分け、3月の中頃までに検討してもらう予定。 

 アンケートの回収数はインターネットの分含めて約 300。道が狭い、信号がないなどの

ハード面の意見が多い。 

 【高司】 

 案に対して皆さんから出てきた声を照らし合わせながら進めている。 

 2/8に河内長野市との交流会に参加した。河内長野市の方々も同じような点に問題意識

を持っていることが分かった。 

【仁川】 

 2/11に委員会を開催した。 

 現状、あまり進んでいない。今後、新たな役員の中で進めていく。 

 【西谷】 

 3つの分科会に分かれて見直しを行っている。第 1分科会で安心・安全、第 2分科会で

文化・教育、第 3 分科会で産業・環境という項目を挙げて計画をまとめている。早い

ところでもう 3回目、遅いところで本日 2回目を実施。3月末の中間発表まで、それぞ

れの分科会で進めていく形を取っている。その後、9月末までに全体的なまとめをした

い。項目が多いため、もう少し絞り、深めていく。 

 【末広】 

 安心・安全を中心にするということで、災害対策に関する検討について 12 月に実施。

また、防犯に関する検討について 2/9に実施。 

 アンケートだけでは何をやりたいのかという細かい部分まで分からないというのが正

直なところであるため、ＰＴＡを中心としたワークショップを行い、再度詰めてもら

おうと考えている。 

 企業の方々に対するアンケートを実施し、企業としての希望があるかを確認する予定。 

 【美座】 

 アンケートは、子ども、子育て世代、一般向けの 3 種類を作成し、実施中。対象の詳

細としては、学校については小学校 5 年生とその保護者を対象、子育て世代について

はＰＴＡや出前児童館の利用者の方を対象、一般向けについては、自治会や老人クラ

ブ、サロンなどの方を対象。2月末までに回収し、3月から今まで役員で話し合ってき

た内容も含めてまとめに入っていきたい。 

 協力いただけていない自治会がある点について悩んでいる。 
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 (2) 意見交換 

 まち歩きの実施を考えている。まち歩きを実施したことによる収穫などがあれば教え

てほしい。 

→各地域に詳しい方がいるので、地域に詳しい方から話題提供いただけることで、その

情報を全地域で共有することができる点が良い。 

→小学生と子ども安全マップを用いてまち歩きを実施した。前回の計画に書かれている

ところがどこなのかということを実際に歩くことで地図とひも付けることができる。 

 

４ ＦＭ宝塚ご出演（４巡目）について 

  市民協働推進課より、配布資料に基づき、ＦＭ宝塚ご出演予定時期及びテーマ（まち協の

活動紹介）について提案し、了承された。 

 

５ 地域活動きずな研修について 

  市民協働推進課より、地域活動きずな研修のご協力に対するお礼及びアンケートのご協力

についてお願いした。 

 

６ ホームページ「みんなのまちづくり協議会ポータルサイト」の改修について 

  市民協働推進課より、配布資料に基づき、同改修について説明した。 

 

７ 市民協働推進課からのお知らせ（次第９） 

  下記(1)～(3)について、資料を用いるなどして周知した。 

(1) 市民と市長のテーブルトークについて 

開催予定時期について決定した。 

【開催予定時期】 

2019年 6月：高司、光明、すえなり 

2019年 9月：美座、小浜 

2019年 12月：仁川、良元 

2020年 2月：安倉 

(2) 市民活動促進支援事業について 

(3) 地域カルテ（平成 31年 2月更新版）の提供について 

 

８ 土砂災害防止法に基づく土砂災害特別警戒区域等の指定について（次第７） 

  兵庫県河川砂防課及び宝塚市公園河川課より、配布資料に基づき、同指定について説明し

た。 

 

９ ほっとかへんネット宝塚について（次第８） 

  宝塚市社会福祉法人連絡協議会より、配布冊子「ほっとかへんネット宝塚」について説明

を行った。 

 

10 その他 

  特になし。 

 

11 今後の日程 

  次回日時：平成 31年 3月 13日（水）18：30～20：30 

  場  所：市役所 3階 3-3会議室 


